
! ! ! !本报讯 上海市市长杨雄昨天
上午会见了全国工商联副主席、香
港中国商会主席陈经纬率领的香

港中国商会访问团，对各位企业家
代表来沪参访表示欢迎。

杨雄在会见时说，香港中国商

会成立以来，为内地到香港发展、
香港到内地发展的企业提供双向
服务，在促进香港与内地经贸合作
交流方面发挥了重要作用。
市领导沙海林参加会见。

杨雄会见香港中国商会访问团

市政协谋划明年履职工作
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上海明日区县温度预报

!本栏气象信息由上海中心气象台今日上午 !"""提供#

奉贤区

!"#!

松江区

!"$!

金山区

%"$!

青浦区

!"$!

崇明县

&"$!

徐汇区

'"$!

闵行区

!"$!

嘉定区

!"$!

宝山区

'"$!

浦东新区

'"$!

#级$中等

!适当防护$

日照指数

%级

%容易感冒$

感冒指数 空气湿度

今夜 &'(

明日 )*(

洗晒指数

上午 %级!不太适宜$

下午 #级!适宜$

今日天气
()月(*日 周二

上海

!"#!

昨天温度实况
%+%"*+(!

小雨&北到东北风 )+'级

空气质量指数

%上海环境热线截至上午 ,*时$

,-.

-'$优
/0)+%

,!.*微克$立方米

$"%! &"'!

晴到多云

("%!)"*!

12月34日周三 (2月(#日周四

多云到阴

(2月25日周五

多云

)"+,!

3)月)3日周六

多云

("+,!

3)月))日周日 3)月)6日周一

多云 多云

! ! ! !本报讯 市委书记韩正昨天下
午在上海市属高校党委书记和校长
研修班上，与大家座谈交流。他说，
大学是人才培养的基地，也是知识
创新的源泉，现代化国际大都市要
有与之匹配的高等教育，对于正在
推动创新发展的上海，更需要教育
引领发展，充分发挥各类高校在人
才、科技、智力、文化等领域的重要
支撑引领作用。
座谈中，韩正向大家介绍了当

前上海所处的发展阶段和面临的挑
战，以及推动创新发展的主要考虑。
他说，大学在人才集聚、知识创造和
辐射、文化传承和创新等方面发挥
独特作用，是城市软实力的综合体
现。这些年，上海按照“一流城市、一

流教育”的目标，推动教育事业发
展，高校发展变化很大。下一步，要
坚持内涵式发展，把工作重心转移
到提升办学质量和水平上来，稳定
规模、优化结构、凸显特色。“上海需
要能够冲击世界一流的综合性研究
型大学，也需要专业鲜明的大学去
冲击一流，还需要各类工程技术和
高职高专在服务地方发展、培养应
用型人才方面争创一流。”
韩正指出，高校要在上海创新

发展中进一步发挥人才、科技、智力
和文化等方面的重要支撑引领作
用。人才培养结构要优化、培养模式
必须改革，鼓励创新创造、鼓励学科
融合。上海的高校要有危机感和紧
迫感，我们学科整体实力不弱，但拔

尖科学不多，“有高原没有高峰”，要
开放办学，走协同创新的道路。高校
智库要充分发挥优势，成为服务国
家战略、服务经济社会发展的重要
载体。要主动加强与文化企业的合
作，推进本市文化事业和产业大发
展。
“火车跑得快、全靠车头带”，上

海的高等教育能否办好，关键靠各
位书记、校长。韩正希望大家认清肩
上的责任，按照“社会主义政治家、
教育家”的要求，治学理校，真正办
出让党放心、让人民满意的高等教
育，努力成为办学治校的行家里手。
当前，要特别增强四个意识———
增强政治意识。牢牢把握社会

主义办学方向，全面贯彻党的教育

方针。坚持立德树人、坚持主动引
导，坚决守住底线、坚决掌控阵地。
增强规律意识。“任何事情都有

规律，敬畏规律、尊重规律，才能少
走弯路、少犯错误。办学也是如此。”
人才是关键，特色是根本。高校书
记、校长一定要把人的问题摆在最
核心的位置，把更多资源、更大精力
用在人才集聚上。要高瞻远瞩，从实
际出发，科学定位，凝练特色，争创
同类中的一流。
增强改革意识。要建立与上海

地位相匹配的高等教育，必须依靠
改革，否则就有掉队的危险。要有责
任担当，坚持问题导向，抢抓机遇。
“任何改革都不可能是有百利而无
一弊，机会稍纵即逝。跟在别人后

面，风险很小，但永远都不能超越。”
增强廉洁意识。高校书记、校长

要带头践行宗旨意识，坚持勤俭办
学、廉洁办学；加强自身修养，守住
做人、处事、用权、交友的底线。要用
制度管权、按制度办事、靠制度管
人，将办学的权力关进制度的“笼
子”。
韩正强调，党委领导下的校长负

责制是高校法定领导体制，要认真贯
彻执行，同时，要研究有效的实现方
式。“三重一大”问题必须在党委集体
决策，校长和行政班子要服从党委的
集体决策，党委也要支持校长有职有
权地履行行政管理职责。

市委副书记李希主持会议，市
委常委、市委秘书长尹弘出席。

韩正昨与市属高校党委书记校长座谈交流

上海需要能冲击世界一流的大学

! ! ! !本报讯 市政府昨天下午举行
全体会议，讨论即将提交市十四届
人大二次会议审议的《政府工作报
告（讨论稿）》，市委副书记、市长杨
雄主持会议并对抓好岁末年初工作
作出部署。杨雄讲话强调，年前收
尾、年后开局工作任务繁重，各区
县、各部门要认真对照年初“重点任
务单”，冲好刺，收好尾，尤其是对还
“缺一口气”的工作要抓紧补上，确
保全面完成年度目标任务。要坚持
以改革统领全局，聚焦重点领域和
关键环节抓紧谋划明年工作，通过
充分听取各方意见，修改完善好《政
府工作报告》，把中央和市委精神全

面贯彻落实到各项具体工作安排
上，及早理清改革思路，明确改革任
务，细化改革举措，确保明年政府工
作开好局、起好步。

市领导屠光绍、艾宝俊、赵雯、
周波、翁铁慧、时光辉、白少康分别
在会上发言。市政府秘书长李逸平
对《政府工作报告（讨论稿）》起草情
况作了说明，部分委办局负责人就
《报告》内容提出修改意见和建议。
“报告要通篇贯彻改革创新的

精神，要充分体现市场在资源配置
中的决定性作用，要多写群众关心
的事情，反映问题要实事求是，不
掩饰、不回避。”杨雄就修改完善

《政府工作报告》讲话指出，《报告》
不仅要改进文风，精简篇幅，更要
体现改革创新和务实奋进。接下
来，还要进一步听取市人大、市政
协以及社会各界的意见建议，市政
府将认真研究，充分吸收，把《报
告》修改好。

杨雄指出，岁末年初要精心安
排季节性工作，尤其要重视城市安
全和节日生活安排。杨雄强调，要
坚决贯彻中央和市委有关改进作
风的规定，坚持节约办一切活动，
反对铺张浪费，反对吃喝宴请，不
准年终突击花钱，不准用公款搞相
互走访送礼等拜年活动。

实事求是反映问题，不掩饰不回避
杨雄主持市政府全体会议要求修改完善《政府工作报告》

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长杨
雄昨天上午主持召开市政府常务
会议，研究贯彻中央经济工作会议
和城镇化工作会议精神，讨论本市
'$&+ 年经济社会发展工作思路。
杨雄强调，'$&+年是“改革年”，我
们要按照十八届三中全会的总体
部署，准确把握中央经济工作会议
和城镇化工作会议精神，坚持稳中
求进工作总基调不动摇，坚持创新

驱动、转型发展目标不动摇，坚持
以改革统领全局不动摇，强化质量
效益导向、强化生态环境导向、强
化民生保障导向，聚焦重点领域和
关键环节改革，持之以恒狠抓政府
职能转变和产业结构调整，用实际
行动当好全国改革开放排头兵和
科学发展先行者，为打造中国经济
升级版发挥示范作用。

会议在听取市发展改革委《关

于上海 '$&+年经济社会发展工作
思路的汇报》后指出，要把改革创
新贯穿于上海经济社会发展各个
领域各个环节，通过改革创新实现
适宜的经济增长速度，通过改革创
新化解发展中积累的矛盾和问题。
各区县、各部门要认真贯彻落实中
央和市委关于经济社会发展的一
系列精神和要求，坚定不移、心无
旁骛地推进产业结构调整。

转变政府职能 调整产业结构
杨雄主持市政府常务会议讨论明年经济社会发展思路

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天，
市政协召开机关干部会议，学习贯
彻中央经济工作会议和城镇化工作
会议以及全市党政负责干部会议精
神。市政协主席吴志明出席并讲话。
吴志明说，要深入学习领会中

央经济工作会议和城镇化工作会议
精神，把握稳中求进、改革创新的核
心要求，认清当前经济发展面临的
形势，全面了解明年经济工作重点
任务。市政协要按照中央和市委部
署要求，研究谋划好明年履职工作。

! ! ! !本报讯 （记者 姚丽萍）'$&,
年申城全面淘汰黄标车，'$&*年全
面取消分散燃煤。昨天下午，记者从
市人大常委会专题调研会上获悉，
下周市人大常委会将就申城环保专
题询问政府职能部门。

来自市环保局的信息显示，申
城大气环境新老问题并存，复合型、
区域性污染特点明显———煤烟型污
染尚未完全解决，城市大规模建设
带来的扬尘污染居高不下，机动车、
工业挥发性有机物等石油型污染问
题日趋严重。虽然二氧化硫、氮氧化
物等传统指标总体改善明显，但以
./'0,为代表的复合型污染比较突
出，./'1,浓度超过国家标准 *2"，
臭氧夏季超标现象也比较严重。
为此，依据《上海市清洁空气行

动计划》本市将全力推进六大领域
治理工程项目———

! 能源领域 重点是能源消耗

总量控制和削减煤炭消费总量'

-*,) 年全面完成本市燃煤电厂脱

硫(脱硝(高效除尘改造&-*,'年完

成全市剩余 -'**多台中小燃煤锅

炉和 %**多台工业窑炉清洁能源替

代或关停调整&到 -*,/年全面取消

分散燃煤'

! 产业领域 重点是结构优化

和污染防治&-*,'年完成重点企业

挥发性有机物治理&到 -*,/年累计

完成污染企业结构调整 -'**项'

! 交通领域 重点是绿色交通

体系建设和机动车船污染防治&到

-*,'年全面实施新车国 0标准&全

面淘汰黄标车'

! 建设领域 重点是绿色建筑

推广以及工地(道路(码头(堆场(混

凝土搅拌站的环保规范化管理和扬

尘污染防治'

! 农业领域 强化生态循环农

业发展和农业污染治理'

! 社会生活领域 强化汽修(

餐饮(干洗等量大面广的污染整治'

“防治大气污染，当前要做好三
件事。”市环保局局长张全说，一是
各领域治理方案要细化落实；二是
完善重污染天气预警机制和响应程
序，将大气污染预警应急纳入市政
府应急体系，做好及时发布和系统
应对；第三是建立高层次长三角大
气污染防治协作机制，联防联控。

市人大专题调研会透露

2015年全面淘汰黄标车
2017年取消分散燃煤


